

près tous ceux qui prédisaient une nouvelle percée dans les urnes de l'extrême droite sur ces terres très rurales de l'Est meusien. Dans un contexte d'abstention massive (plus de 60 %), le FN n'est donc pas parvenu à concentrer son traditionnel électorat « anti-système », habituellement si prompt à se déplacer jusque dans les bureaux de vote.

### Taux de participation

La droite et le centre unis autour de la candidature du duo Tonner-Denoyelle voient assurément ce reflux du FN avec autant de soulagement que d'espoir dans la perspective du 2<sup>e</sup> tour de dimanche prochain. Il faut dire aussi qu'un bel alignement des planètes se préfigure dans le ciel politique de

donner une consigne de vote au soir de son élimination, la fédération meusienne du PS réunie lundi soir, a décidé d'appeler les électeurs de gauche « en conscience et en responsabilité, à faire barrage à l'extrême droite, considérant que le Front national et ses candidats représentent un danger pour notre territoire et notre pays ».

Pour autant, aucune victoire électorale n'est jamais acquise à l'avance. Une grande inconnue demeure encore à 5 jours du scrutin : le taux de participation. Il était proche de 60 % au 2<sup>e</sup> tour en mars 2015. Qu'en sera-t-il dimanche ? Remobilisés, les abstentionnistes de dimanche dernier peuvent encore chambouler tous les pronostics.

Lionel MADELLA

## Santé

### Les allergies aux pollens

Nancy. Depuis mardi, avec le retour du beau temps, le risque allergique est maximal à Metz et Nancy. Dans la région, c'est près de 350.000 Lorrains qui sont potentiellement concernés par ce mal saisonnier.

Aujourd'hui, le retour du soleil va favoriser la libération des pollens. A Metz et Nancy le risque allergique sera très élevé du fait notamment de la pollinisation des bouleaux qui ont un fort potentiel allergisant. Nez qui coule, éternuements, yeux irrités, voire crises d'asthme, ces symptômes vont refaire leur apparition, comme chaque année à la même période. Depuis le dé-

but du printemps, les conditions météorologiques, et notamment la pluie, avaient conduit les pollens à retomber sur le sol, limitant leur concentration dans l'atmosphère.

Avec le beau temps, les pollens de bouleau ont été identifiés grâce aux capteurs depuis quelques semaines déjà. A Metz, le risque allergique est maximal (5 sur 5), et de 4 sur 5 pour Nancy.

Un comportement adapté peut contribuer à limiter l'exposition aux pollens : Brossez ou lavez ses cheveux, ne pas laisser son linge sécher à l'extérieur, éviter de tondre le gazon.

www.air-lorraine.org/pollens

Congrès de pharmacologie Ce mercredi après-midi, au centre des congrès Prouvé de Nancy

# Bilan de l'essai clinique de Rennes

Nancy. Grand moment, cet après-midi, au centre des congrès Prouvé de Nancy, où seront dévoilées les dernières conclusions sur le drame d'un accident thérapeutique de Rennes, essai d'un médicament qui a coûté la vie à un homme en parfaite santé.

Une table ronde permettra de revenir sur le mécanisme supposé de l'accident, et sur les recommandations du comité scientifique spécialisé temporaire (CSST), mis en place par l'agence nationale de sécurité du médicament (ANSM).

Signe de l'importance de cette table ronde, le directeur général de l'ANSM, Dominique Martin, sera présent. Les participants à cette table ronde sont Bernard Bégaud, président du CSST (Bordeaux), Bertrand Diquet (Angers), Michel Malaré (Grenoble), Joëlle Micaléff (Marseille) et Jean Louis Montastruc (Toulouse). Les participants répondront en direct aux questions que leurs travaux ne manqueront pas de susciter. Les discussions, qui ne

sont pas ouvertes au public, se dérouleront dans le cadre du 20<sup>e</sup> congrès de la société française de pharmacologie et de thérapeutique, qui a démarré ce mardi et s'achèvera jeudi. Quatre cents médecins, pharmaciens et scientifiques de toute la France sont présents.

Deux autres grands rendez-vous sont prévus lors de ce congrès. La docteure Micaléff, présidente de l'association des centres de pharmacovigilance de Marseille, fera le bilan des 25 ans de l'addictovigilance française. L'addictovigilance consiste à surveiller les effets de médicaments psychotropes.

### Le CIC de Nancy « modèle du genre »

La docteure Jonville-Bera, présidente de l'association des centres régionaux de pharmacovigilance de Tours, fera quant à elle le bilan des 40 ans de la pharmacovigilance française. La pharmacovigilance consiste à surveiller les effets indésirables de médicaments après leur autorisation de mise sur le marché.



Les modérateurs Vincent Richard (Rouen) et Patrick Rossignol (Nancy).

Photo Cédric JACQUOT

La société française de pharmacologie et de thérapeutique a pour objet de valoriser les recherches en pharmacologie et thérapeutique, soutenir l'innovation médicamenteuse et contribuer au bon usage des médicaments et des dispositifs médicaux par une amélioration

des connaissances pharmacologiques et thérapeutiques. Cinq cents membres y participent activement. Cette société est la seule société savante à couvrir toutes les composantes autour du médicament.

La ville de Nancy a été

choisie pour organiser le congrès 2016 en raison de l'importance de ses pôles médicaux et scientifiques, notamment avec son centre d'investigation clinique (CIC) qui est « un modèle du genre », selon les organisateurs du congrès.

Philippe MERCIER

## Social Grève en parallèle au CCE à la Cristallerie

### Baccarat : des avancées positives

Lunéville. Lundi, la CGT et la CFDT, deux syndicats sur les quatre que compte la cristallerie, avaient lancé un mot d'ordre de grève pour mardi, en parallèle au comité central d'entreprise qui se déroulait à Baccarat, inquiets face aux orientations prises par la société en matière de stratégie, d'investissement et d'emploi. Après un précédent mouvement social le 17 mars lorsque le conseil d'administration se tenait à Paris.

Les représentants des salariés sont ressortis « méfiants mais contents » de cette réunion. « On sent que les lignes bougent », reconnaît Michel Kotska, délégué syndical CGT. « On devrait nous communiquer dans les semaines qui viennent un calendrier avec des productions faites main, ce que nous réclamions depuis longtemps : il y a 10 ans, l'entreprise produisait 70 % de fait main, et 30 % de mé-



Peu confiants le matin avant de participer au comité central d'entreprise, les représentants de syndicats, qui avaient appelé à la grève, sont ressortis avec le sourire.

Photo ER

Baccarat. »

Autre sujet de satisfaction : l'annonce d'un plan sur trois ans, avec de nouveaux produits. « Avec ce calendrier, il en découlera automatiquement des emplois de par la GPEC (Gestion prévisionnelle de l'emploi et des compétences) », souligne Michel Kotska. La manufacture de Baccarat fait travailler 520 personnes plus 70 intérimaires, ce qui en fait le premier employeur privé de

du CCE, élu CGT. Des départs en retraite non remplacés.

Un nombre semble même un peu osé pour les syndicalistes : il a été annoncé le lancement de 50 nouvelles productions par an.

Une journée sous le soleil à Baccarat où Daniela Riccardi, directrice générale de Baccarat SA, a même accepté d'aller échanger avec des salariés, qui débrayaient pendant deux heures. Ce qui

## Kaiser : vers une liquidation ?

Longuyon. Placée en redressement judiciaire le 22 février, la société Kaiser de Longuyon est loin d'être tirée d'affaire. Ses 95 salariés redoutent désormais la matinée de jeudi. Et pour cause : demain matin, la situation de l'entreprise spécialisée dans la fabrication de remorques pour poids lourds sera une fois de plus examinée par le tribunal de commerce de Briey. Selon M<sup>e</sup> Ralph Blindauer, avocat des employés, la liquidation judiciaire pourrait être prononcée.

### « 200.000 € à trouver »

Mais les Kaiser s'accrochent à une dernière lueur d'espoir. « Des repreneurs sont intéressés. C'est une entreprise qui pourrait avoir de l'avenir », martèle M<sup>e</sup> Ralph Blindauer. Le conseil des salariés espère donc arracher « une prolongation de l'activité. Il faut également que les pleins

informations nécessaires pour monter leurs dossiers. »

Le coup s'annonce délicat à jouer. Qui plus est dans le contexte financier de l'entreprise. « Le souci immédiat est de trouver 200.000 € pour faire face au besoin de trésorerie et garantir le paiement des salaires d'avril », reprend l'avocat. Et là encore, une fenêtre de tir existerait. Du côté de la société de facturation de Kaiser cette fois. « Des remorques ont été livrées, mais les clients refusent de les payer en raison de finitions non réalisées. Si nous parvenons à débloquer cette situation, nous aurons de quoi poursuivre l'activité. Nous sommes vraiment à la croisée des chemins ! Désormais, tout peut arriver, le meilleur comme le pire... »

Contactée, Tiziana Bisetto-Mactroemi, directrice générale de l'unité longuyonnaise n'a ni confirmé, ni infirmé la situation. « Les détails financiers d'une société ne se

**Keno** avie

Tirages du **MARDI 19 AVRIL 2016**

Midi

4 5 9 20 22 23 25 31 36 38

43 48 49 56 58 59 60 63 67 68

MULTIPLIEUR x 3

JOKER 2 743 953

Résultats et Informations : 3256

Soir

2 3 14 17 27 29 31 32 37 40

45 46 49 57 60 61 62 64 68 69

MULTIPLIEUR x 5

JOKER 1 493 674